

LA VANGUARDIA

PORTE PAÑO

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PORTE PAÑO

SUSCRICION

CAPITAL E INTERIOR: Por mes, \$ 0.50. EXTERIOR \$ 0.10
Por papales, precio convencional

APARECE LOS SABADOS
REDACCION Y ADMINISTRACION: MEXICO 2070
Union Telefonica 189. (Once)

AVISO
La redaccion y administracion no responden del contenido de los actos astra
a pesar de la facultad que goza

Año XI

NÚMERO SUELTO 10 CENTAVOS

Buenos Aires, Diciembre 17 de 1941

Se reciben informaciones y avisos de remesas hasta el miércoles por la noche
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm. 51

La prensa burguesa y el Partido Socialista

El paro general, ha tenido como consecuencia, el distanciarnos un poco más de la burguesía, y el hacer desaparecer completamente la hipocrita simpatía que demostraba hacia nosotros parte de su prensa.

Los días de mortificarnos, esta actitud sólo debe ser motivo de alegría, por cuanto el mayor distanciamiento que pueda producirse entre la clase dominante y la nuestra, afirmará siempre el carácter inconciliable de la lucha que sostenemos, no dando lugar a apreciaciones caprichosas, que sólo sirven para mistificar la opinión del proletariado a nuestro respecto.

El Partido Socialista no puede ver en la consideración de la prensa burguesa sino un cebo peligroso para la energía de su acción combativa, que ha servido siempre para amenguarla y para hacerla desviar de la línea recta de la lucha de clases, que debe seguir para obtener la emancipación total del proletariado.

Cuanto más distanciadas se presenten las dos clases sociales cuanto más enconada se haga la lucha mortal que sostienen, tanto más el criterio de clase se abre campo en la conciencia del proletariado, haciéndolo más eficaz y poderoso la acción del Partido Socialista, caracterizado, entonces como partido exclusivamente de clase.

La prensa burguesa argentina ha tenido para nosotros galanterías perjudiciales en ciertas ocasiones, que ha mistificado el papel que debe jugar en este país el Partido Socialista.

Puede atribuirse el hecho, a la circunstancia de no haberse aún presentado la ocasión en que la actitud resueltamente hostil del partido, pudiera lesionar a la clase capitalista de una manera apreciable, y que el desenvolvimiento de nuestra acción, no hubiera alcanzado el límite de fuerzas a que hemos demostrado haber llegado con el decretamiento del paro general y su realización.

Sea una u otra la causa, el cambio de frente operado en los grandes órganos burgueses de la capital, no puede ser considerado más que como un lisonjero acontecimiento para el socialismo argentino.

Nada hay de más sospechoso que la caricia de un adversario a quien no puede tenerse ninguna clase de consideraciones, y del que no es posible esperarlas tampoco.

La acción del Partido Socialista no puede sino retemplarse con este antagonismo cada vez más preciso que viene a establecerse entre él y la burguesía.

Siendo su campo de propaganda exclusivamente obrero, y extrayendo de él todos sus elementos de combate; nada hay que pueda favorecerlo mejor que la hostilidad manifiesta e inconciliable de la clase que combate.

Esto es lo que fomenta el desarrollo creciente del socialismo universal y que fomentará el nuestro, pues determina su caracterización de partido de clase, y aleja definitivamente toda duda sobre una pretendida compatibilidad de nuestros medios y acción de lucha con los de más partidos burgueses.

La orientación de los partidos socialistas, procedo en ese sentido, como lo acaba de demostrar la última resolución del congreso de Amsterdam, condenando toda suerte de alianzas con las fracciones burguesas.

La actitud de la prensa de este país, nos viene a proporcionar una ocasión favorable y propicia, para ratificar las declaraciones de nuestros congresos, y para fortalecer, si se quiere, la acción revolucionaria del Partido frente a la clase capitalista argentina, que entra a reconocer la inconciliable diferenciación de propósitos e intereses que existe entre ella y nosotros.

reforcemos con todos los medios a nuestro alcance, su excelente propósito, develando ante la conciencia del proletariado que lucha por la anulación de las clases sociales, la incompatibilidad de los ideales y la táctica socialista con los ideales y tácticas de los demás bandos burgueses.

Y así haremos verdadera obra socialista.

Las Huelgas

Ferro-Carril Provincial de Santa Fe

Ha terminado victoriosamente la huelga, declarada por el personal de esta empresa. La administración de ella, ha aceptado en todas sus partes, el pliego de condiciones que le fué presentado, y que se negaba a contestar despreciativamente en un principio.

Lo que han obtenido los obreros es lo siguiente: Personal de talleres, 8 horas y 20 ¢ de aumento; Guardas de 1ª, \$ 100 mensuales; de 2ª, \$ 80, con furgón efectivo durante todo el año; cambistas, 8 horas y \$ 70.

La huelga se extendió a toda la línea, haciendo causa de solidaridad con los ferroviarios los estibadores de Colastiné, que se negaron a cargar y descargar a la mercadería de la empresa.

Por vez primera los maquinistas que forman en el célebre Fraternidad se plegaron al movimiento, dando cuenta anticipada de su resolución a la comisión de esta sociedad, establecida en esta capital, la que los ha separado arbitrariamente de su seno.

La adhesión del personal de tracción apresuró el triunfo, pues la paralización del servicio de trenes se hizo completa.

Esta actitud de los maquinistas ha sido objeto de los más calurosos elogios.

El compañero Lemos, enviado por la Confederación de Ferrocarrileros, ha tomado en el movimiento una activa participación, manteniendo por medio de continuas conferencias, la energía de los obreros huelguistas.

Metalúrgicos

La huelga parcial que sostienen los obreros de la sección Boca contra los patronos que no quieren firmar, siguió enérgicamente, no habiendo después de 25 días ningún krumir.

Marineros y Foguistas

A la negativa con que fueron contestadas los pliegos de condiciones propuestos por la sociedad de resistencia de este gremio, al armador Mihunovich y sus colegas, se ha resuelto continuar hasta una fecha próxima el trabajo. Esta decisión fué tomada por la asamblea general realizada el martes en el teatro Iris (Boca).

El jefe de policía ha entrevistado una comisión de obreros, y ofrecido sus buenos oficios, que dice son inspirados por el presidente de la república y el ministro del interior, deseosos de precaver este importante movimiento, dándole una solución satisfactoria que concilie los intereses de las dos partes.

Curtidores

Cincuenta y cinco días lleva ya de iniciado este duelo desesperado entre la conciencia capitalista y la sólida organización gremial de los curtidores.

Todas las tentativas hechas hasta ahora, para hacer fracasar el movimiento, se estrellan ante la resuelta actitud de los obreros huelguistas, que parecen más entusiasmados a medida que la batalla se prolonga.

Ni un solo obrero ha defecionado hasta ahora de las filas, ni parece existir el más remoto peligro de que esto suceda; en cambio, los patronos, empiezan a tentar un arreglo, demostrando que su intransigencia de los primeros días ha sufrido un gran ablandamiento.

Sin embargo, la línea de conducta que se señalaron los huelguistas, no será modificada y sólo se admite la posibilidad de un arreglo, sobre la base de la jornada de 8 horas.

Hasta que esta no sea aceptada la huelga continuará con la misma ó mayor energía.

Volvemos a llamar la atención de todos los Centros socialistas y sociedades obreras sobre el deber imperioso en que están de sostener esta hermosa resistencia obrera, pues la derrota de un lock-out de esta clase importaría una notable victoria sobre el capitalismo organizado, que tiende a la disolución de las asociaciones de resistencia que constituyen un peligro para los privilegios de su explotación.

Al mismo tiempo encargamos a los miembros que tengan en su poder listas de sus nombres con ese objeto, las remitan a la sociedad Obreros Curtidores, a la mayor brevedad posible.

Los huelguistas continúan teniendo sus numerosas reuniones en el local social Monteguido 59-52.

A última hora se nos comunica que cerca de 200 huelguistas han sido contrata-

dos para las labores de las cosechas. De modo que así queda mayormente reducido su número y facilitada la prolongación del movimiento.

Cartoneros

LOCK-OUT DE LOS INDUSTRIALES

Como contestación a las peticiones que les fueron hechas por sus obreros, los patronos de cartonería han resuelto el lock-out de sus establecimientos.

El procedimiento lejos de intimidar a los operarios, parece que ha inspirado en ellos el mayor entusiasmo y la huelga se ha hecho general en el gremio. Celebrar numerosas asambleas en la calle México 2070.

Obreros municipales

Un nuevo pliego de condiciones ha sido presentado al secretario de la Intendencia Municipal.

Los obreros se reúnen, esta noche a las 8 en el local Rincón 1141, para resolver lo que debe hacerse ante el rechazo del pliego indicado.

Carpinteros

Con una firmeza y decisión, poco común, mantienen la huelga parcial los obreros de este gremio.

A pesar del tiempo transcurrido no pierden energías, augurio seguro del triunfo final.

Ferrocarrileros

Además del triunfo de los compañeros de Santa Fé, el Comité de la Confederación tiene conocimiento de que en otros ferrocarriles como el Sur y G. O. A., los empleados han obtenido mejoras por iniciativa de los miembros de la Confederación.

Actualmente se encuentran en huelga los obreros de los depósitos de máquinas de Ingeniero «White» (F. C. S.), reclaman la jornada de 8 horas y otras mejoras. Por idénticos motivos se han declarado en huelga el día 14 del corriente, los obreros del Ferrocarril Central Norte. El Comité ha enviado como delegado a la huelga, al comp. E. Colombo.

Muchos son los progresos que la Confederación realiza y muy numerosas las adhesiones que diariamente se reciben.

Talleres de Rezzonico y Ottonello

Barracas al Sud—Ha terminado victoriosamente la huelga que sostenía el personal de estos talleres, volviendo al trabajo en las siguientes condiciones: 8 horas, y el 50 % de aumento las horas extraordinarias.

Frigorífico La Negra, Mercado y Barracas

La al Sud—Sin variante alguna, sigue el movimiento huelguista producido en estos establecimientos.

El entusiasmo en la resistencia no decrece, y es de esperar que el conflicto se solucione y con una victoria completa de los obreros.

Fábrica de enzoñatos

La al Sud—Mantiene firme la huelga en esta fábrica, sin que hasta ahora haya de bilitamiento en el espíritu de los obreros.

Barráqueros

Bahía Blanca—Ha sido declarada la huelga en el gremio de barraqueros, por la casi totalidad de los individuos que lo componen.

Los obreros piden 8 horas de trabajo, y un aumento general de sueldo.

Las reuniones, que se celebran en el local del Centro Socialista, revelan el mayor entusiasmo por la resistencia, y el número de los concurrentes no baja nunca de 300.

La sociedad gremial de barraqueros, recientemente fundada, se ha adherido ya a la U. G. de T.

Tomaron activa participación en el movimiento los comp. Propi, Raimondi y Tamburini.

Es de esperarse que la huelga termine victoriosamente por la gran solidaridad que existe entre todos los obreros barraqueros.

La justicia burguesa

La enconada hostilidad desplegada por las autoridades en los recientes movimientos, ha venido a demostrar de una manera acabada, el carácter de clase de nuestra legislación, quitándonos toda duda sobre sus funciones dentro del actual régimen.

Vacilar más en nuestro juicio a su respecto, sería ser ilógicos e incoherentes; es preferible, conocer a ciencia cierta, cuál es la intención y misión del adversario que suponemos candidamente, inspirado de intenciones benévolas.

Milares de obreros han apreciado en el fondo de los calabozos policiales, la dureza de esta verdad, que tanto resisten a admitir los trabajadores que no aceptan la existencia de las clases sociales.

Hourados padres de familia de irreprochable conducta, cuyos antecedentes no registran una sola entrada en las comisarias seccionales, han sido inicuamente condenados a diez y cinco días de detención, por el enorme delito de ser huelguista.

La simple notación de esta calidad, basta para que en las comisarias se extreme

el rigor hasta tal punto, que ni se permita a veces, la oblación de la multa correspondiente, ni la comunicación con los parientes y amigos.

Es una nueva forma de delincuencia que la burguesía intenta implantar arbitrariamente al ver el creciente incremento de la organización y acción de la clase trabajadora en este país.

Medio aparentemente eficaz, pero en verdad asaz contradictorio en sus resultados positivos sobre la conciencia del proletariado que llega, mediante este aleccionamiento que le proporcionan los proceres burgueses a definir la irreductible diferencia de clases e intereses que existen dentro de la actual sociedad.

Hacer huelga ha llegado a ser para el capitalismo y sus órganos de protección y defensa, una delincuencia evidente que no admite ni el juicio sumario, ni la indagación; el delito se comprueba por la imputación caprichosa del dueño de la fábrica, ó por el celo mercenario de un agente policial.

Pero, lo que manifiesta a todas luces el estricto criterio de clases que trascienden estos actos violatorios de los derechos colectivos, que la misma legislación actual salvaguarda, desde que no tiene sanción penal para ellos, es la aquiescencia de los altos tribunales de justicia y las órdenes impartidas por la jefatura de policía para proceder en ese sentido.

Es de arriba, en las altas esferas capitalistas, en los conciliábulos secretos e íntimos de los grandes poseedores del capital, donde se forjan las leyes para la clase sometida.

De ahí viene ahora, también, esta nueva legislación en servicio de los directores del estado capitalista, perjudicados en sus intereses por la energética acción de la clase trabajadora, desplegada en los últimos movimientos huelguistas.

Ante las fuerzas ordenadas del adversario, que acrecen sin cesar, el capitalismo, como toda dominación de clase que se sustenta con procedimientos de coacción sobre la fracción social despojada, no puede vacilar en la adopción de nuevos recursos de arbitrariedad, para detener los progresos de la clase enemiga.

La excelencia del estado y de sus órganos, medios de dominación política, le ofrecen toda suerte de facilidades para lograr su objeto.

De aquí que en todos los estados capitalistas se presente siempre el peculiar fenómeno de que a la acción económica del proletariado se responda por una serie de actos de restricción política, que tienden a anular el éxito obtenido y a dificultar la acción revolucionaria del proletariado, estableciendo una nueva legislación que detenga su avance y su desarrollo.

En todos los países han ocurrido análogas medidas, y aquí, también se observa la intención alevé de implantar prácticamente un procedimiento legal, que persiga y hostilice en todas las formas arbitrarias posibles la organización de la clase trabajadora y el libre ejercicio de su acción colectiva contra el capitalismo.

Esto va dando sus frutos, y es notable ver como al proyecto de ley nacional del trabajo, que contiene tantas trabas al libre desenvolvimiento de las asociaciones de resistencia, se anticipa la práctica vejatoria y criminal de una persecución enconada contra todas las manifestaciones obreras.

No existe aún sanción penal contra la huelga y los que la ejerciten, y sin embargo, una arbitraria resolución del jefe de policía, ordena la detención sin forma alguna de proceso de todo obrero que se niegue a concurrir al taller, aunque lo haga en la forma más pacífica posible.

Pero lo que subleva el espíritu es, más que todo, la disposición especial que rige para estos detenidos, a quienes se multa a la vez en las comisarias policiales, y se confunden con toda suerte de malhechores, ofendidosos y amenazados con un encono imperdonable.

Como se ve, la legislación que ampara semejantes actos no puede ser sino una legislación exclusivamente de clase, en que queda desterrada la equidad y la justicia, puesto que se establecen distinciones para su aplicación de acuerdo con la situación económica del individuo dentro de la sociedad.

El huelguista ante la legislación burguesa, es un delincuente por el solo hecho de dañar los intereses del individuo que la ha confeccionado; no así el burgués, que lanza a la miseria y condena a la muerte por el hambre y el hierro a millares de infelices desposeídos por su insaciable explotación.

Contra esta desigualdad en la aplicación de la ley, debiera ir directamente el proletariado, abriéndose por medio de una acción pertinaz el camino de una nueva legislación, tal como lo ha hecho y obtenido la clase trabajadora europea.

LIBERABADITOS: La emancipación de nuestra clase necesita el concurso, no solo de los obreros, sino de las mujeres proletarias, explotadas, que nosotros, procuraremos, por tanto, atraerlas a las filas del socialismo y no despreciemos ocasión de organizarlas por oficios.

PRIMER CONGRESO LOCAL EN CÓRDOBA

Córdoba, la plaza fuerte del clericalismo argentino, presencia actualmente el hermoso espectáculo de un congreso obrero en el que los explotados, haciendo a un lado prejuicios y mentiras, discuten con criterio revolucionario, eminentemente de clase, los bien entendidos intereses del trabajo.

Y esto es de buen augurio. El movimiento obrero del interior, que hasta ahora se ha desarrollado sin la coherencia y la robustez que da la organización, obedeciendo más a las impulsiones del momento que a un criterio definido de clase, con el acto que se celebra en Córdoba, tomará más cuerpo, será más robusto y de acción más eficaz.

No sólo por los intereses de los obreros cordobeses sería benéfico dicho Congreso. También la organización en general ganará con las decisiones que en él se toman, siempre y cuando estas decisiones no sean atenuadas, empujadas, por conceptos erróneos, temores infundados ó cortesías innecesarias, más aún, perjudiciales a la acción del proletariado.

De esperar, es pues, que los compañeros que tienen la alta misión de representar en el primer Congreso de Córdoba, a las diferentes sociedades adheridas, sabrán mantener bien alto, no hasta ahora, el pendón rojo de las reivindicaciones proletarias.

Así es como creemos que cumplirá; es nuestro deseo y el de toda la clase obrera. Y luego que vengan todas las leyes que a la burguesía se le antoje dictar para detener la organización obrera.

La J. E. de la Unión General de Trabajadores ha enviado delegado a dicho congreso al comp. G. R. Pintos.

Huelga general política

La voluntad de los individuos no basta para definir y determinar el carácter de un movimiento de clase. Este carácter se manifiesta esencialmente por las causas que lo originan prestándole el impulso necesario para traducirlo en hecho y por el objeto que se propone alcanzar, independientemente del arbitrio de los individuos que en él toman parte activa.

Cuando un gremio, ó el conjunto de muchos gremios declaran una huelga con el fin de conseguir mejoras de orden económico: aumento de salario, reducción de la jornada de trabajo, etc., no se apartan efectivamente del terreno de la lucha gremial, y la huelga, de proporciones reducidas ó vastas, no podrá ser clasificada sino como un movimiento económico, en vista de su punto de partida evidente y definido. Pueden los individuos que se adhieren a él ser todo lo que quieran: partidarios de la acción política ó adversarios de esta forma de lucha, se propongan ó no reforzar este acto de resistencia gremial por medio de la acción política; todo esto no quita al movimiento su carácter específico innegable. Se trata de un movimiento económico.

Pero cuando estos mismos gremios por más que renueven de cualquier clase de actividad política, se proponen llevar a cabo un mitin, una huelga, una manifestación de cualquier índole que sea, para protestar contra un acto emanado de la autoridad política, sea la que fuere la intención personal de los organizadores y adherentes respecto de las formas políticas en sí, el acto realizado revestirá totalmente el carácter de un movimiento político. Tal ha sido el caso del paro general proclamado a raíz de los atropellos sangrientos cometidos por la policía de Rosario, a pesar de lo que afirman los conspicuos del anarquismo.

La causa inicial de este movimiento es conocida. Se trataba de mostrar al gobierno de la burguesía que la clase obrera no está dispuesta a tolerar en adelante que se la trate a sablazos y tiros como sucede de un tiempo a esta parte, y mientras tanto protestar de la actitud parcial del gobierno al intervenir en los conflictos que se producen entre el capital y el trabajo.

Tenemos pues un motivo esencialmente político en la causa que provoca el movimiento. Llámesele manifestación de fuerza, de coacción de una clase destinada a intimidar a otra, no por eso deja de ser lo que es: un acto político perfectamente definido, por el motivo que lo engendra y el fin que persigue.

La ausencia completa de cualquier exigencia de carácter económico de que ha carecido el paro general, bastará por sí sola a cortar toda discusión al respecto. Y por otra parte como se explica el plazo perentorio de la huelga, imposible de fijar en un movimiento de índole económico, cuya solución y duración están ligadas a factores tan complejos, que ni patronos ni obreros han pensado en establecerle un límite arbitrario.

Movimiento político no, económico absolutamente. ¿Qué será entonces?

Estamos en presencia de un curioso ca-

Asunto por demás interesante y digno de atención es éste, y sobre el cual no se debería perder ocasión de ocuparse por las pésimas consecuencias que trae en la vida, la moral y el bienestar de los trabajadores.

¿Quién no ha podido apreciar personalmente, el inmenso peligro que entrañan esos lóbregos establecimientos, donde el vino y el licor se expendien, envenenando los cuerpos y las almas de los desgraciados que las ingieren?

La cantina, es una fuente fecunda de degeneración, de miseria y de crimen. Aquí, en Buenos Aires, estos antros del vicio, se multiplican rápidamente y se demuestran por todos los barrios pobres donde el hacinamiento de la masa proletaria se hace más compacto.

Sus frecuentadores son, en su inmensa mayoría, italianos meridionales, cuyo único pasatiempo, en los pocos ocios que les quedan, es pasarse los días alrededor de un jarro de vino, discutiendo calenturientos el azar de una partida de naipes.

Sobre sus pechos morenos y velludos, llevan un escapulario, supersticioso preservativo contra la mala suerte, que no les impide, sin embargo, gastar y beber la sangre de sus hijos, y el hundirse, en ocasiones, un puñal en las entrañas, á raíz de una pueril discusión sobre dos ó cinco centavos de consumo.

Son estos obreros desgraciados, vendedores ambulantes de legumbre ó carne, barrereros ó empleados municipales, que ganan irrisorios jornales y vegetan en condiciones limitrofes á la bestia. Moran en viviendas miserables, acumulados en una pequeña habitación de conventillo en número de cuatro ó cinco, siendo solteros, cuando no más, para obtener mayor economía en sus presuéstos mensuales. Si son casados, la promiscuidad de los sexos es completa y repugnante; padres é hijos muestran en toda la descarnada desnudez, destruyendo hasta el último vestigio de pudor.

En la vida diaria, restringen sus gastos hasta lo inverosímil, privándose de lo más indispensable; pero, por una aberración incoercible, toda la economía de un lado se evapora en el pavoroso antro de la cantina, que consume sus pocos centavos y los degrada completamente.

A esto contribuye la supina ignorancia que domina á estos obreros, y las desesperantes condiciones en que viven.

Una obra sana y moral, sería la que extirpara estos focos de infección social, dando tantos infortunios y crímenes se originan.

Buena ocasión de hacer algo en pro de la sociedad, tendrían las autoridades que se dicen tan celosas de la moral, el orden y la cultura, si intentaran seriamente hacer desaparecer la cantina ó establecer sobre ella una severa fiscalización.

Pero esto no es posible, pues la misión de las autoridades en este régimen no es precaver el delito, sino generarlo y extenderlo, asegurando así la depresión moral y la servidumbre de la clase trabajadora.

Todo el vigor de la acción de la autoridad se despliega contra los obreros conscientes, que huyendo de las cantinas buscan, por el contrario su elevación social, mejorando las condiciones de su salario é instruyendo su inteligencia.

Toda la persecución se hace, no á las cantinas, focos de vicio é indignidad, pero sí á los locales y bibliotecas, donde el trabajador se educa y aprende á combatir á la explotación y á la injusticia.

La cantina, como la cárcel y el hospital, son elementos de la sociedad capitalista, que contribuyen á sostener su dominación; las tres sólo desaparecerán cuando el socialismo triunfante entronice para siempre la igualdad y la justicia.

JUAN M. POPPIANO.

ASOCIACIÓN DE PEONES DE DESCARGA Y ENTREGA DEL ONCE

Compañero redactor de LA VANGUARDIA: Le estimaría la publicación de lo siguiente:

Esta asociación ha sido requerida por los peones molineros para presentar un pliego de condiciones peticionando las 8 horas y el descanso dominical.

La asamblea realizada por estos obreros, resolvió que la huelga se declarara en todos los molinos, una vez que no fueran concedidas las mejoras solicitadas.

El pliego fué rechazado por casi todos los molinos, á excepción del San José, que suscribió las condiciones que se le pedían.

Ahora bien, la huelga que debió producirse, no se ha producido. La incertidumbre y el temor de los obreros a través la imposibilidad, pues, la mayoría sin hacer caso de la resolución de la asamblea, en que ellos mismos intervinieron ha vuelto todos al trabajo.

La Asociación de Peones, cree por lo tanto de su deber, dejar constancia de este hecho, para que no se le atribuya la responsabilidad de un fracaso, que no le corresponde, y que sólo es imputable á la poca preparación del grupo de peones.

La Asociación, dinámica en sus razones que han motivado esta acción, reorganiza de nuevo activamente á los peones, á fin de reparar próxima época más propicia el mal que, y lucha la atención de éstos, á fin que se sucedan su acción con todo.

Saluda fraternalmente.

FRANCO.

La política local republicana contribuye quizá más que la de otras partes, á esta desorganización del partido. Y como prueba irrecusable de todo lo que decir pudieramos en este sentido, está lo dicho por el semanario bilbaíno, órgano de dicho partido, vizcaíno. Sin eufemismos, sin atemperamientos de lenguaje que castren el pensamiento y la voluntad, se ha pedido en dicho semanario la dimisión de las Juntas local y provincial del partido y de la minoría republicana del ayuntamiento. Se ha acusado á estos organismos, por sus mismos parciales, de ineptos, de apocados, de comodones, de irresolutos, y se ha dicho públicamente que era necesario juzgar su conducta que nadie se explicaba. Se ve palpablemente que cunde el desaliento y la desconfianza en las filas republicanas, donde muy contados sienten la fe y el entusiasmo de los buenos luchadores.

Nada se hace, por quien á ello está obligado, que ponga remedio al mal. Y los Comités directivos siguen inactivos, acaso vencidos por el peso de su escepticismo, y la minoría del Municipio camina deambulando en tumbos á lo que parece alucinada por la idea de echarlo todo á rodar. No se concibe de otro modo su actitud.

Al igual que los bizkaitarras, los republicanos presentaron como bandera, en las pasadas elecciones municipales, la supresión del impuesto de consumos. La juventud republicana trabajó con ahínco, digno de mejor causa, por el triunfo de sus candidatos, debiéndose casi exclusivamente á ella el brillante resultado obtenido.

Nosotros, sin confiar mucho, esperábamos de la acción de dichos municipios en el Ayuntamiento algo práctico, algo beneficioso, siquiera lo hubieran hecho á impulsos del efectismo. Pero ha sido tan grande la decepción, el desencanto sufrido que, francamente, ha superado nuestros pesimismo, aún siendo éstos bastante grandes.

Iniciaron su labor realizando aquel infame contubernio con los bizkaitarras para el reparto de varas. Y luego, de traspies en traspies, han llegado hasta el momento de confeccionar los presuéstos municipales que han de regir en 1905.

Bizkaitarras y republicanos han votado unidos contra las reformas presentadas por los socialistas y que ostensiblemente beneficiaban al pueblo. Ahí están demostrando las resacas que ha publicado la prensa local, dando cuenta de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento con ese objeto.

Han votado porque los curas ganen buenos sueldos; porque no se rebajen los derechos de consumo á los artículos que consumen los trabajadores; porque la enseñanza que se dé á los niños en las escuelas sea católica; porque el Ayuntamiento gaste miles de duros en festejos, mientras el pueblo atraviesa aguda crisis de trabajo con todas sus consecuencias; porque no sufrague el erario municipal una escuela laica; porque se exima de derechos á todo lo superfluo; en fin, tal cúmulo de cosas, que han hecho que el desaliento cunda entre los afiliados al partido, y que el entusiasmo se apague ante la demostración de que todas las promesas hechas anteriormente han quedado reducidas á un simple fuego de artificio.

Todo esto tenemos que tenerlo nosotros muy en cuenta para cuando llegue el período electoral y con él se reproduzcan las promesas que son de rigor en tales casos, para salir nosotros á la palestra, vigorosa, decididamente dispuestos á no contemporizar con tanta farsa.

Para nosotros los socialistas, es lógica la conducta observada por los republicanos, y perfectamente comprensible. Partido esencialmente burgués es, como todos los demás, defensor de la propiedad privada, de los medios de producción; y todo cuanto tienda á perpetuar la esclavitud económica del trabajador, ha de encontrar en ellos buena acogida y hasta palabras esforzadas que lo defiendan.

Amparan á la Iglesia, porque en ello defienden sus intereses de clase. Un proletariado exento de prejuicios religiosos, puede luchar con ventaja contra la clase patronal y contra el régimen social que ella defiende, y eso no conviene á la clase explotadora, llámese reaccionaria, llámese republicana. Ellos están interesados en conservar sus privilegios, y para esto se precisa una clase obrera ignorante, fantástica, supersticiosa. Podrán, sí, hacer parodias anticlericales, interesadas hasta cierto punto, para que la Iglesia no reduzca su poder; pero labor laica, profundamente revolucionaria, no la harán, puesto que eso sería ir en contra suyo.

Tampoco batallarán nunca por suprimir el impuesto de consumos. Son ellos quienes más han trabajado porque no se hiciera el catastro de la riqueza en Vizcaya, pedido constantemente por los socialistas. Es natural que así procedan, puesto que siendo ellos comerciantes, industriales, navieros, propietarios, etc., no van á permitir que mermen sus gabelas mientras el pueblo esté libre de tributos.

Buscarán, sí, mil leguleyescas argucias para quedar lo más airosamente posible, para poder seguir empujando á unos y á otros. Pero á los socialistas no pueden engañarnos. Sabemos que su fin es contrario al mejoramiento obrero, y que toda su acción, como partido político, se concretará siempre á conservar ineluctable el presente régimen del salario.

A los socialistas nos toca batallar duro por apartar á los trabajadores del equivoco republicano, y convencerle de que su puesto está en las filas del Partido Socialista Obrero, único partido que trabaja por su redención.

De La Lucha de Clases, de Bilbao.

mil—con un capital de 15 á 20 mil francos. En este país las cooperativas no han llegado á un desarrollo importante. En cambio en Inglaterra han tomado un desenvolvimiento colosal. He aquí los resultados alcanzados: En el año 1903 había 1177 sociedades de consumo con 1.593.000 miembros, dando un aumento de 100.000 sobre el año anterior. Si se tiene en cuenta que esos miembros son en su generalidad jefes de familia, no es exagerado decir que la cooperación inglesa aprovecha á 8 ó 10 millones de personas. El capital de esas sociedades se eleva á 579.190.000 francos, sin contar los depósitos de dinero hechos por sus miembros que ascienden á 88 millones y medio de francos. La cifra anual de los negocios había sido de 1.382.981.000 francos y el sobrante neto de 217.065.000 francos.

Esas sociedades están instaladas en grandes edificios, con bibliotecas, vastos salones para conferencias, salón de lecturas, etc., etc. Muchas de ellas tienen grandes vapores que transportan los artículos de los países donde se producen. Pasó después á ocuparse de la Suiza. La República Helvética contaba en 1902 con 353 sociedades, agrupando 131.000 miembros, teniendo 789 almacenes ó locales de venta. Su cifra de negocio durante el año 1903 fué de 17.346.000 francos. La cifra es bastante si se tiene en cuenta que es un país pequeño.

Llegaba el conferenciante en su relato, á las cooperativas que visitó en Bélgica, y al empezar las proyecciones luminosas con que ilustraba sus palabras fué necesario suspenderla á causa que la máquina no funcionaba, interrumpiéndose así la importante conferencia, con gran sentimiento por parte del auditorio, que demostraba un profundo interés al escuchar la autorizada palabra del comp. Arraga.

ALMANAQUE DE LA VANGUARDIA Para 1905 En la semana entrante será remitido á los que á él se han suscritos, no habiéndolo hecho antes porque dificultades técnicas retardaron su aparición. LA ADMINISTRACIÓN

ALMANAQUE DE LA VANGUARDIA Para 1905

Republicanism and Socialism EN ESPAÑA

Para los ilusos á quienes el falso espejismo de una mentida democracia obsesionó temporalmente; para los que guiados por la buena fe creyeron por un momento ver á España marchar serena con paso firme y seguro por el camino de su regeneración tan ansiada como lejana; para los que, en fin, fundaron sus optimismos en el partido republicano, viendo en él el incubador de una nación próspera y feliz, para esos van encaminadas estas líneas. Que entendemos es labor infucunda y completamente estéril decir nada á los que cegados por las ideas ó por el interés personal, cierran los ojos á la razón.

Camina el Partido republicano al fracaso, al desmoronamiento más absoluto. Lo que pudiera haber sido masa uniforme, compacta, dispuesta á regir los destinos del país y á levantar su decaído espíritu, orientado al pueblo español por la senda del progreso, es hoy, por culpa de las mezquindades y de las ambiciones de sus directores, y por la falta de fe en las convicciones, un partido deshecho fraccionado, sin orientación ni rumbo, y totalmente incapacitado para gobernar.

Extendemos la vista por el campo de la política española y vemos la corrupción y el egoísmo en los partidos que á la monarquía defienden, y enfrente, y muchas veces con ellos amalgamado, al partido republicano, corroído por sus luchas intestinas, destrozado por la inebria, por la torpeza y por la irresolución de sus jefes. El pueblo incauto, que precisamente por serlo desconoce muchas cosas, ha perdido las esperanzas que fundara en un régimen democrático y ha retirado la confianza que puso en los magnates del republicanism, quitándoles la popularidad que en un principio adquirieron.

Cierto que aún quedan retenidas algunas fuerzas en las filas de ese partido; pero no tardarán en desmembrarse también á influjos del escepticismo que de ellas se ha apoderado y al fomento del cual contribuyen, tan desgraciadamente para ellos, los que representan al partido en los Comités y en los cuerpos colegisladores y administrativos.

No hay exageración en nuestros asertos. Véase sino en su corroboración el disgusto con que ha sido vista, por muchos adictos, la conducta observada por la minoría republicana del Congreso en la cuestión de los suplicatorios. Madrid, Zaragoza, Sevilla, Barcelona, son testigos del estado de ánimo de las meremadas masas republicanas, cuya textura se exteriora en los telegramas enviados al jefe de la Unión, censurando acremente el proceder de los diputados del partido.

No nos ciega la pasión. No sentimos preferencia por la crítica á los ideales republicanos; antes al contrario, desearíamos verlos elevados, exentos de personalismos, capacitados para gobernar. Que tracasos los partidos monárquicos é inoperantes en España la instauración de un régimen absoluto y teocrático, es la República la única solución racional, y que nosotros deseamos verla implantada para que los trabajadores acaben de desengañarse y desechen de su mente todo el aluvión de los viejos sofismas burgueses.

Esas tres acciones, la sindical, la política y la cooperativa, habían sido materia de grandes discusiones en el Partido Socialista europeo, atribuyendo á cada una de ellas los elementos necesarios para resolver la cuestión social. Para unos la acción sindical bastaba, para otros la cooperativa, para otros la política. La verdad se encontraba en todas ellas reunidas. Esas tres acciones se basaban en las modalidades de la forma de producción actual—cuando las nuevas fuerzas productivas no chocan con las formas de producción capitalista, es decir, cuando hay mucha producción y prosperidad: entonces se ejercen la acción sindical y la cooperativa, pero cuando aquellas chocan y en consecuencia se producen las crisis, entonces la acción sindical y la cooperativa no pueden ejercerse y se hace necesario recurrir á la acción política.

El empleo de ellas no es arbitrario, sino impuesto por los hechos. Esa es la grandeza del socialismo, que lucha en todas las condiciones de la sociedad actual en épocas de prosperidad y de crisis.

Esas acciones no se excluyen, se complementan. Se ocupó después de las cooperativas de producción, y demostró cómo éstas no habían podido prosperar en Alemania, Italia, Francia, Bélgica, etc.

Bernstein, estudiando la causa de ese hecho, la encontraba en que las cooperativas de producción, aunque comenzaban con una organización socialista, en su desenvolvimiento tomaban el carácter de las sociedades capitalistas, impuesto por el medio. No así con las cooperativas de consumo, en que se produce no para obtener un provecho sino para satisfacer necesidades colectivas. La producción está subordinada al consumo, y no como pasaba en la actualidad en que el consumo estaba subordinado á la producción.

En las cooperativas de consumo su organización socialista se conserva sin desnaturalizarse.

Las cooperativas de consumo buscan que los artículos que consume el obrero no sean falsificados, sean bien medidos, lo libre al obrero del fardo, pues le permite comprar al contado, ahorrar sin sacrificio, como también facilitar recursos para la propaganda, les presenta un local donde pueden ir con su familia y á conversar con los amigos; los libra del alcoholismo, pues en las cooperativas es prohibido su venta. Les inculca la educación societaria. Les presenta á los propagandistas despedidos un refugio y un amparo. Después de haber demostrado la importancia de las cooperativas de consumo, pasó á estudiarlas en las naciones más adelantadas.

Empezó por Alemania. Historió todo su desenvolvimiento Desde Schulze, siguió con Lassalle, Marx, M. Sidney y Webb; después estudió las relaciones con el partido socialista alemán. Primero fueron rechazadas por éste, á causa de que quienes las iniciaron, ó mejor dicho, las dirigían, no eran socialistas, sino liberales. Pero después se incorporaron al Partido, donde han prestado servicios utilísimos.

Presentó un cuadro de la sociedad cooperativa de consumo de Leipzig-Plagwitz:

Table with 4 columns: Year, Number of members, Capital, Dividend. Rows from 1881 to 1902 showing growth in membership and capital.

La panadería posee 18 hornos, se puede coocer en 24 horas 21.600 panes de un franco, 7.000 panes de medio franco, 10.000 panes de lujo—y 210.000 panes chicos—por día se emplean 150 quintales de harina; la sociedad de Leipzig Plagwitz es la primera panadería de Alemania, por la cifra de su producción y por el perfeccionamiento de sus maquinarias.

La sociedad de consumo de Dresde y sus alrededores fundada en 1888 se ha desarrollado así:

Table with 4 columns: Year, Members, Capital, Dividend. Rows from 1892 to 1902 showing significant growth.

Dió luego el siguiente detalle del desenvolvimiento de la sociedad de compra en gran escala para las sociedades de consumo de 1891 á 1901:

Table with 4 columns: Year, Members, Capital, Dividend. Rows from 1894 to 1901 showing membership and capital trends.

Pasó á estudiar las cooperativas de Francia que nacieron en el año 1835 y siguieron desarrollándose hasta 1885 en que la Revolución las destruyó. Después de varios años se formaron algunas que han ido avanzando hasta llegar en el año 1902 á 1701 sociedades. Pero esas sociedades tienen relativamente pocos miembros 2 ó 3

so de auto-sugestión que merece un estudio detenido. Los anarquicos con toda la antipatía que le tienen á la política de clase, han caído en la trampa, realizando, por supuesto sin darse cuenta de ello, un acto genuinamente post-ico.

Apercibidos de la cosa, se deshacen en protestas y juramentos para negar los hechos evidentes. La cuestión es bien simple, sin embargo: Encerrados en su cámara roja, los jefes de la Federación Obrera creían poder evitar todo contacto con la realidad, y hélos ahí en flagrante contradicción con sí mismos.

ESTEBAN DAGNINO.

Alberto Ghirardo y "El Diario"

La brava actitud del ciudadano Ghirardo, develando las putrefacciones que oculta la empresa periodística de Manuel Lainez, le ha valido el honor de ser citado ante los tribunales burgueses.

El desvergonzado senador, cuya plumaval venal sirve tan bien los intereses del capitalismo del que es digno fruto, y cuya artera literatura se sirve siempre de la diatriba, la calumnia y el insulto contra la clase trabajadora consciente, se ha sentido ofendido porque un ciudadano honesto ha mostrado las defecaciones de su vida íntima, y fugitivo sus vicios.

Acompañamos con nuestra simpatía al ciudadano Ghirardo, y abonamos su valiente y noble actitud con sincero compañerismo.

Cooperativas

CONFERENCIA DADA POR EL COMP. DR. JULIO ARRAGA, EL 5 DEL CORRIENTE EN EL LOCAL DEL CENTRO SOCIALISTA OBRERO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN 19ª.

Empezó analizando la crítica de los diarios burgueses y demostró como aquellos ignoraban nuestra doctrina y métodos de lucha.

Cuando la clase obrera era ignorante y se encontraba desorganizada, la clase capitalista apoyada por los políticos y periodistas, aceptaba en nombre de la libertad de trabajo que la ley de la oferta y la demanda rigiese las relaciones entre patronos y obreros. El trabajo humano es equiparado á una mercancía. El Partido Socialista por repetidas veces llamó al gobierno á ocuparse de esas cuestiones, quien prometió hacerlo, pero nada hizo, al mismo tiempo que se dedicaba á instruir y organizar la clase obrera—y cuando ésta se sintió capaz y fuerte, ejercitando sus derechos, sobrió de sus patronos algunas mejoras—unas fueron atendidas y otras determinaron á los patronos á protestar acudiendo al gobierno y á los diarios, clasificando de abuso el que los obreros pidieran mejoras; ya no se acepta en nombre de la libertad del trabajo, la ley de la oferta y la demanda para solucionar los conflictos del capital y el trabajo.

Lo mismo sucedió con el paro general que la autoridad produjo al desconocer el derecho de reunión no comprenden ese acto y lo desnaturalizan y lo condenan.

Producida la huelga patronal, autoproclamada y periodistas hostilizan á los huelguistas y apoyan á los antihuelguistas, alegando la libertad de trabajo. Generalmente los primeros son los obreros más inteligentes y de más carácter, mientras que los segundos son los más ignorantes y sin energía. Así apoyan el mejoramiento de la clase obrera, y la parte que mejor representa la civilización, pero patronos autoridades y periodistas no apoyan á los antihuelguistas por defender la libertad de trabajo, sino porque estos últimos viven incondicional y sumisamente á los intereses personales de los patronos.

Esta es la verdadera explicación. No son tampoco verdades cuando el orden que hubo durante el paro general, lo atribuyen á las medidas de la autoridad y no á la educación obrera para la que no tienen una palabra de estímulo, pero sí de condenación.

También pretenden hacerlos responsables de los actos violentos, que ejecutan algunos obreros en la lucha por su mejoramiento, cuando la verdadera responsabilidad está en la autoridad y las autoridades que nada han hecho por prevenirlos, mientras nosotros nos dedicamos á instruir y á educar la clase trabajadora.

Entró en otras consideraciones y pasó á ocuparse de las cooperativas. Demostró brevemente la forma de producción capitalista actual, como esta daba lugar á la formación de clases—entre otras la de capitalistas y asalariados, poseedores y no poseedores, como la primera para producir necesitaba de la segunda y estaba interesada en que la clase asalariada no desajustara.

Puso de relieve el conflicto que existe entre el capital y el trabajo, y habló de las crisis periódicas y de la anarquía en la producción, concluyendo con que la cuestión social no se resuelve con la producción capitalista que solo busca una ganancia; queremos la producción social que responde á satisfacer necesidades sociales.

Para llegar á esos propósitos el socialismo presenta tres formas de lucha: acción sindical que los trabajadores le esgrimen frente á los capitalistas aislados; la acción política que es la lucha de clases, la clase trabajadora delante del Estado, que es el poder político de la clase capitalista y la acción cooperativa, por la cual los obreros han de unir sus intereses, deben tener en las mercancías en condiciones más económicas.

Es un principio de economía política que las necesidades no constituyen una cantidad fija e inmutable, sino que son expansivas por naturaleza...

La civilización ha hecho progresos enormes desde la época que nuestros antepasados más cercanos podían conducir con tan poco costo una existencia, cómoda, económica y hasta patriarcal...

El factor económico influye sobre las clases infimas porque las necesidades para la vida no satisfechas llevan hasta la delincuencia y en las clases superiores...

Bien dice Max Nordau: «El mundo civilizado no es más que una repeta inmensa sala de enfermos que llenan los espacios con sus dolorosos ayes y se retuercen presa de todo género de sufrimientos...

Y Enrique Georges: «En tanto que el acrecentamiento de la riqueza que produce el progreso moderno, no sirve sino para edificar alturas tortuosas, para aumentar el lujo y hacer más triste el contraste la casa del Haber y la casa de la Necesidad...

El funcionamiento regular de la agricultura, del comercio y de la industria es trastornado periódicamente por crisis que perturban la producción y provocan su paralización parcial...

En la Argentina, que en el año 1887, hubo 272 delitos, en el año 1903 sobrepasaron los 1000, siendo más de la mitad contra la propiedad...

Todos sabemos que desde el año 1900 la miseria ha ido acrecentándose y la crisis haciéndose estable...

Pero si en otros países las crisis no son más que un producto del factor económico, por la superproducción en nuestro país, debemos comprender que siendo nuevo en la industria y en el comercio agrícola...

Aggravemos a todo esto los gravámenes que se fueron elevando enormemente los artículos de primera necesidad y con el costo de la vida, como si este país joven y rico por naturaleza no tuviera más fuente de riquezas para aumentar sus ingresos...

Y sin embargo, una parte de estos males se van a desaparecer con una legislación sabia y previsora que respetando los intereses de todos, asegurara el bienestar de la gran mayoría de las entidades colectivas...

ITALIA ENORME AUMENTO DE VOTOS SOCIALISTAS

Hé aquí los datos demostrativos que prueban el enorme crecimiento obtenido por el Partido Socialista italiano: En 1895, 10 diputados 75 359 votos...

Las últimas elecciones son una lección para todos los partidos socialistas del mundo, pues indican que una precisa distinción con las demás fracciones políticas...

ESTADOS UNIDOS LAS ELECCIONES Y LOS VOTOS SOCIALISTAS

A pesar del sospechoso silencio que hace la prensa burguesa sobre el resultado del voto socialista, éste ha sido superiormente crecido...

El cálculo aproximativo hecho por la dirección del Partido, anteriormente a las elecciones, apreciaba en 500 000 el número de ciudadanos que votarían por los candidatos Debbs y Corrigan...

Los progresos que hace el proletariado socialista en Norte América son sorprendentes, y es de preverse que terminará por justificar la tesis que afirma que el éxito del socialismo se obtendrá en la más avanzada evolución capitalista...

A BENEFICIO DE "LA VANGUARDIA" DIARIO

El 11 de enero próximo se realizará en el teatro Apolo la fiesta acordada por todos los Centros a beneficio de LA VANGUARDIA diario...

INTERIOR

BARADERO—El 19 del corriente, estuvo en esta localidad el comp. Kuen, enviado por el C. E. del Partido. Durante su corta estadía dió dos conferencias...

ROQUE PEREZ—El Centro Socialista celebrará asamblea general el domingo 1º de Enero. O del día: acta, correspondencia, balance, socios nuevos, discusión libre...

PERGAMINO—El Centro Socialista de esta en su asamblea del domingo ppdo. recibió el saludo de su seno al ciudadano Juan Ruiz...

SAN PEDRO—El Centro Socialista celebrará asamblea extraordinaria mañana domingo a las 8 p.m. Se recomienda puntual asistencia...

cuela, en el salón de los Artesanos, San Martín 456.

Programa: Baile infantil. «El nuevo Evangelio», poesía por el niño M. Zorrilla. «La Paz, la Guerra y la Madre», por el niño A. Maudet...

MONTE CASEROS—Se ha instalado definitivamente en esta localidad un Centro Socialista. Los compañeros Plinio Del Lago y Julio Gimbo han sido designados secretarios...

JUNIN—El sábado se reúne en asamblea extraordinaria la Liga Obrera de Resistencia y el domingo la cooperativa de consumo. Por tratar asuntos importantes, se recomienda a los socios puntual asistencia...

B. AL SUD—En el Centro Socialista ha bra concurrencia esta noche. TUCUMÁN—El domingo pasado habió en el local del Centro los comp. E. Colombari, delegado de los ferro-arrieros...

CAPITAL

Circunscripción 2ª (Corrales)—El Centro celebrará asamblea el 19 a las 8 p.m. Orden del día: acta, correspondencia, balance, movimiento de socios...

Circunscripción 3ª (R. al Norte)—Iriarte 523. Hermosa y concurrísimas resultó la fiesta que celebró este Centro el sábado pasado en la Cavour a beneficio del Centro...

Circunscripción 4ª (Inca)—La función realizada por este Centro el pasado domingo a beneficio de las obreras de la fábrica de alpagatas obtuvo un excelente resultado...

Circunscripción 5ª (Florencia)—Esta noche habrá asamblea a las 8 para tratar asuntos importantes. Se recomienda puntual asistencia.

Circunscripción 6ª (San Cristóbal Norte)—El sábado pasado se realizó la conferencia por el compañero Justo, el que fué muy aplaudido.

Circunscripción 7ª (San Cristóbal Sur)—El sábado pasado se realizó la conferencia por el compañero Justo, el que fué muy aplaudido.

Circunscripción 8ª (San Cristóbal Sur)—El sábado pasado se realizó la conferencia por el compañero Justo, el que fué muy aplaudido.

Circunscripción 9ª (San Cristóbal Sur)—El sábado pasado se realizó la conferencia por el compañero Justo, el que fué muy aplaudido.

Las clases de dibujo continúan los lunes, martes, jueves y viernes de 8 a 10 p.m.

La sociedad de resistencia Obreros Empedrados instaló su secretaria en este local. Este Centro pone a disposición de las sociedades gremiales un espacioso salón para conferencias y asambleas.

Circunscripción 10ª (Centro S. Obrero)—El sábado 31 de diciembre tendrá lugar la tradicional fiesta que este Centro organiza para esta fecha.

Circunscripción 11ª (Balcón Norte)—Este Centro celebrará asamblea el lunes próximo a las 8 p.m. Esta es segunda convocatoria y no deben faltar los socios.

Circunscripciones 12ª y 13ª (Concepción y Manservida), Calle Saña 657. Este Centro tiene proyectado dar una serie de conferencias públicas.

Circunscripción 14—El Centro Socialista en su asamblea última ha resuelto expulsar al ciudadano Santiago Sambucetti.

Circunscripción 15ª (Belgrano)—La conferencia dada el domingo último en la Democrática, fué relativamente concurrencia, a pesar de la lluvia.

Circunscripción 16ª (Las Heras)—Se invita a los compañeros que viven en el radio de Coronel D. az, Bulnes, Soler, Costa Rica, Duwin y el Río, y a los de la circunscripción 17ª...

Circunscripción 18ª (Las Heras)—Se invita a los compañeros que viven en el radio de Coronel D. az, Bulnes, Soler, Costa Rica, Duwin y el Río...

Circunscripción 19ª (S. Obrero)—El Centro ha resuelto suspender la fiesta infantil que tenía anunciada y reemplazarla por una conferencia...

Asociación O. de Socorros Mutuos—En el picnic celebrado el domingo último por esta asociación se sorteó la rifa, dando el siguiente resultado...

Comité Pro Presos de Zárate—Dará una función junto con el Centro de Cocheros de Buenos Aires, a beneficio de las familias de los comp. presos en Zárate...

Continuar en esta lista en el número próximo.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITE EJECUTIVO Sesión celebrada el día 13 de Enero de 1904. Presentes: Coni, Cúneo, De Armas, Lorenzo, Mantecón, Schaeffer, Vidal...

Se pasan a la Comisión de Contencioso la nota del ciudadano Luis Gugliemetti, y la de los compañeros F. Ojeda y B. Bosio, del Azul.

Se archiva el asunto de la Unión Gremial Femenina. Se designa al comp. Arraga para que vaya el domingo a La Plata.

PERSONAS BUSCADAS Rosa Perez, domiciliada en San Pedro, F. C. B. A. R., desea saber el paradero de su padre Rosendo Perez...

GREMIALES

Pintores—Los obreros de este gremio, empleados en el taller de Lynch, de la Empresa Lacroze Hnos. y Cia., han sido despedidos por orden del gerente...

Liga Internacional de Domésticos—Entre varias resoluciones importantes adoptadas por la asamblea general realizada el domingo...

Silleros—En la fiesta efectuada por esta sociedad han resultado premiados los siguientes números: 465, juego de 84 centro de mesa...

Metalúrgicos (Sección Doce)—Esta sociedad realizó el domingo último la rifa a beneficio de esta sección, resultando premiados los siguientes números...

Copiños y Pinceleros—Asamblea el domingo 18 a las 2 p.m. en su local Méjico 2070. Orden del día: acta, balance, correspondencia...

Unión de los Empleados—La sección central celebrará asamblea mañana domingo a las 2 p.m. en su local Méjico 2070 para tratar una importante orden del día...

Continuar en esta lista en el número próximo.

Continuar en esta lista en el número próximo.

Partido Socialista Argentino

- SECRETARIA: Concejo Nacional Ejecutivo, Méjico 2070
AGREGACIONES ADHEFERAS: Circunscripción 1- Jáchal 53.
Circunscripción 2- Montevideo 52.
Circunscripción 3- General Irriarte 528.
1er Sub-Comité - Anchoas 142.
- Azara 170.
Circunscripción 4- Almirante Brown 117.
Circunscripción 5- Bradas 157.
Circunscripción 6- Agrelo 364.
Circunscripción 7- Río 1319.
Circunscripción 8- Ecuador 274.
1er Sub-Comité - Loria 77.
Circunscripción 9- Méjico 2070.
Circunscripción 10- Tucumán 2437.
Circunscripción 11- Salta 657.
Circunscripción 12- Paraguay 1744.
Circunscripción 13- Mendoza 2414.
Circunscripción 14- Guaymas 1159.
Circunscripción 15- Charca 2354.
Circunscripción 16- Paraguay 1554.
Club Vanguardia, Rincón 1141.
Círculo Socialista Avanti, Méjico 2070.
Círculo Socialista Fenomeno, Méjico 2070.
COMITÉ CENTRAL: Comité Socialista de La Plata.
Centro seccional oeste, 45 n° 432.
Centro seccional este, 35 n° 496.
C. S. Femmeno, 49, n° 432.
Sociedad C. de Trabajadores de Morón, calle 25 de Mayo 190.
Centro Socialista Beas, al Sud, Belgrano 231.
Centro Social Democrático de Junín.
Centro Socialista de Saladillo.
Centro Socialista de El Blanca, Moreno 61.
Centro Socialista de Azul, Burgos esq. Mitre.
Centro Socialista de Tres Arroyos, calle Moreno 129.
Centro Socialista de Tucumán.
Centro Socialista de Cp. Sarmiento (FCCA).
Centro Socialista de Lobos.
Centro Socialista de San Pedro.
Centro Soc. de San Nicolás, Juárez 27-29.
Centro Soc. de Pergamino, Saavedra 300.
Centro Socialista Obrero del Paraná calle Diamante n° 22.
Centro Socialista de Chacabuco.
Centro Socialista de Cnel. Pringles.
Centro Socialista de Brander, F.C.B.A. y R.
Centro Socialista Femenino, Brander.
Centro Socialista de General Arenales.
Centro Socialista de Colón (Bs. As.).
Centro Socialista de Santiago del Estero, Corrientes frente a la luz eléctrica.
Centro Socialista de La Banda, La Banda.
Centro Socialista Rosarino, Rosario S. Fe, Paraguy 1038.
Centro Socialista de Concordia.
Centro Socialista Concep del Uruguay (E.E.).
Centro Socialista de Mendoza, Perú 1637.
Centro Socialista de Posadas, Misiones.

Declaración de Principios

PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

El Partido Socialista Argentino, representado por sus delegados reunidos en el Congreso, declara:
Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante.
Que ésta, dueña como es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir sirviendo en la producción.
Que por eso, mientras una minoría de parásitos viven en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comunmente en la miseria.
Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexploitada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de hito en hito las condiciones de la sociedad capitalista, en que grandes masas de trabajadores se hallan a la división del trabajo y a la cooperación.
Que así, al mismo tiempo que se alienta para los trabajadores toda posibilidad de pronto la privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para sustituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva o social, es que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la vez una economía y al bajo egoísmo de la actualidad sucedan una organización científica de la producción, y una elevada moral social.
Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado.
Que mientras la burguesía respeta los actuales derechos políticos y los amplios derechos del sufragio universal, el uso de estos derechos por la organización de resistencia de los trabajadores, serán los medios de agitación, propaganda y organización que servirán para preparar esta guerra.
Por último, el Partido Socialista Argentino llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de lucha, de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipación sosteniendo el programa mínimo aprobado en el 5º Congreso.

PROGRAMA MINIMO

- 1- Parte política
Artículo 1º - Representación de las minorías: elección proporcional por cuociente. Voto secreto.
2º - Sufragio universal, su distinción de sexos.
a) Mandato imperativo, regido por la ley.
b) Revocación de los mandatarios por el cuerpo electorante.
c) Referéndum de iniciativa popular.
Los territorios nacionales que tengan número suficiente de ciudadanos para formar una o más circunscripciones electorales, nombrarán los diputados al Congreso que les correspondan; y aquellos que no alcancen lo harán en unión con otros u otros territorios.
Art. 2º - Labor social mínimo:

Librería de LA VANGUARDIA

- MEJICO 2070
El Capital por Carlos Marx 2.00
Principios Socialista, por G. Deville 1.00
Revolución y Contrarrevolución por Carlos Marx 0.70
Bases Económicas del Derecho por A. Loria 0.20
La teoría científica de la historia y la política argentina, por el doctor Juan B. Justo 0.60
La Mouda 0.20
Ley Electoral 0.20
El Socialismo, por id id 0.10
Programa Socialista del Campo, id id 0.10
Socialismo y Libertad, por J. Jaurés 0.15
Almanaque de La Vanguardia de 1901 0.40
- de 1902 0.40
- de 1903 0.40
Himno socialista del 1º de Mayo 0.05
La situación del país, por el hijo de Juan sin Patria 0.05
Lecturas para obreros, K. Altamira 0.10
Emilio Zola 0.10
Higiene Obrera, por el Dr. Labarthe 0.05
Bertoldo, (en italiano) 0.05
Cooperación Obrera, por J. B. Justo 0.10
Los Culpables, por A. Patroni (drama) 0.30
Sin Patria! diálogo en verso, de Torres y Brotons 0.20
Nuevos Parias, de P. Geut (drama) 0.10
El Retorno (comedia) 0.10
El Pillo (comedia) 0.10
La Hija del Fiscal (comedia) 0.10
Por quién se debe votar 0.03
Himno social (música), para violín y mandolín 0.10
Himno de los Trabajadores (música) para violín y mandolín 0.10
Himno de los Trabajadores (música) para piano 0.60
A un centavo:
I C. Prampolini - A un cura;
IV Un Campesino - No traiciones, hermano!
VI E. Giacchi - A los campesinos.
VII J. Arraga - Naturalización de los extranjeros.
VIII Leveque - Catecismo socialista.
IX G. Coni - A las obreras.
X J. G. Pelliza - Décimas socialistas.
XI E. De Amicis - Consejos de un socialista.
XII J. Plecanow - La Táctica Revolucionaria.
XIII F. Turati - Himno de los Trabajadores.
XIV F. Turati - La moderna lucha de clases.
XV L. Tolstoy - Los deberes del soldado.
A cinco centavos:
J. Jaurés - Huelga General.
J. B. Justo - El impuesto sobre el privilegio.
E. de Amicis - Observaciones sobre la cuestión social.
A diez centavos:
I C. Marx - Discurso sobre el Libro Cambio.
II E. Montoux - El Despertar del Partido O. en Inglaterra.
A 25 centavos:
I E. Ferri - Socialismo y Ciencia Positiva.
II A. Zerbooglio - El Socialismo y las objeciones más comunes.
Pedidos mayores de 5 pesos, 20 % de descuento.
A 40 centavos:
El colectivismo y la evolución industrial, por E. Vanderveelde.
El Capital (resumen), por C. Marx.
Origen de la Familia, por F. Engels (2 tomos).
El origen del hombre, por Carlos Darwin.
Mi viaje alrededor del mundo, por Carlos Darwin (2 tomos).
Los enigmas del Universo, por Haeckel (2 tomos).
Origen de las especies, 3 tomos, por Darwin.
Conflicto entre la religión y la ciencia, por Draper.
Moisés, Jesús y Mahoma, por el Barón D'Holbach.
Fuerza y materia, L. Büchner.
Luz y Vida, por Büchner.
Visiones de España por Manuel Ugarte.
Noticias de Managua Parte por V. Morris.
"La Revista Socialista" de Madrid a 81 el trimestre. Se reciben suscripciones.
Los pedidos de folletos deben venir acompañados del importe, de lo contrario no pueden ser atendidos.

Gran ropería COLÓN

- Rivadavia 2279
Gran surtido en trajes de medida y confección para hombres jóvenes y niños.
Especialidad en trajes de obreros.
Peluquería y perfumería "La Perla" de Miguel Livorno, Belgrano 2072.
Se reciben abonados a precios módicos.
Taller a vapor de reparación de máquinas y nikeroide de M. Pizarro y Cía. n° 3270.
Fabrica de artículos de metal.
Taller en general para gasistas, electricistas, hojalateros, pintores, etc.
"LA CHIQUITA", café y chocolatería de J. y A. Bouzada, calle San Juan n° 1817. - Buenos Aires.
Taller de relojería de Juan Buaghi.
Se garantiza el trabajo y se hacen con prontitud y esmero. Calle Santa Fé 1450 Buenos Aires.
Castrería y Ropería de Francisco Barcia, Rivadavia 1857.
Trajes de medida y confección a precios sin competencia.
"LA MODA". Tall. de mod. para toda clase de calzado, de Marcelino Iglesias calle Lambare 868, entre Cuyo y Cangallo.
COLEGIO "RIO PLATENSE", calle Córdoba 1672.
Enseñanza primaria y secundaria, se admiten pupilos internos y externos. G. Kronhaus, director.
Empresario de afirmados, Luis Grandi, calle Carrizosa n° 1755 Unión Telef. 536 (Corrales).
PARTERA, Clementina Z. de Porte.
Ofrece sus servicios profesionales a las compañeras del partido. Calle Pavón 2937.

"El Purgatorio"

periódico anti clerical. - Redacción y Administración: Santo Domingo 1341, Beas. al Norte - Suscripción por trimestre, 60 centavos en la capital y 75 en provincias.

LA CONFIANZA

ALMACEN DE COMESTIBLES DE Vighi y Marti Aguirre 199, esq. Lavalleja
Se encargan de establecer buffet en bailes a fiestas campesinas con tarifa módica para centros y sociedades.

American Shoes

(PHILADELPHIA) Casa de calzado sistema Norte Americano DE V. KUEN. 1635 - Venezuela - 1635 BUENOS AIRES

A los compañeros y compañeras

ENFERMOS! Y a los desahuciados en particular que quieren sanar radicalmente en corto plazo sin drogas, ni operaciones, por el método Kneipp Kühne que gratuitamente lo aconsejo en mi consultorio Bermejo 645. Mis remedios son simple y naturales que nunca dañan y son los únicos que se cobran las instrucciones son dadas personalmente por el Prof. Fisiático L. V. Torretta. Unico Autorizado en la R. Argentina. Consultas de 9 a 5 p. m. de 7 a 8 de la noche; día de fiesta de 7 a 12 m. Pobres y ricos no dejen de consultarme cuando se trata de recuperar la salud perdida. «Nada le cuesta».

"Aux Charpentiers"

CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS
Pantalones, sacos, y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios, trajes de color y crudo, trajes de pana, trajes de cama; muy bien confeccionados desde 2 pesos, camisas de color, camisetas de punto, calzoncillos, etc., etc.
Todas nuestras mercaderías son de colores firmes.
Louis Pot y Maynard
Méjico 1302, esq. Santiago del Estero SUCURSAL
Montes de Oca 1700, esquina Salteado. Domingos y días de fiestas cerrado a las 12 del día

Centro de Cobranzas

Narmiento 786
de Juan M. Gonzalez é hijos.
El antiguo Centro de Cobranzas de la Capital ofrece sus servicios para el cobro de sociedades. Dirección: Narmiento 786.
Se encarga de cobranzas y comisiones a precios módicos.

Farmacia Romana

DE José Arisco Quinto Farmacéutico
B. Mitre esq. Ayacucho
A los compañeros se le hace una gran rebaja de precios
Nota - Recomiendo a mis favorecedores algunos aspectos de la casa: Los baños de agua compuestas y ferruginosas preparados al vivo Marsala por solo \$ 1.50 "aella".
Certificaciones, remedios idénticos para los niños a precio 0.50 centavos frasco.

IMPRESION DE LUIS FEGGIA

PRECIOS ECONÓMICOS Impresiones Montevideo 219 Bs Aires
de todas clases
LOS OBREROS Casa fundada en 1884 FEDERICO ROVEDA
Ropa hecha y artículos para trabajadores 619 - Calle Defensa - 619 BUENOS AIRES
Nuestra ropa no se deseca PIDA VD, EL CATÁLOGO

Cooperativa Tipográfica

S. LOTITO Y C. Calle Reconquista 417 Unión Tel. 1822 (Avenida)
Se hace toda clase de trabajos de imprenta como ser: folletos, circulares, manifiestos y todo lo concerniente al ramo, con prontitud y economía.

TALLER DE FOTOGRAFADO

DE JORGE WEISS 264 - SANTIAGO DEL ESTERO 264
Procedimientos modernos Clichés para revistas, catálogos y carteles. Autotipia, Fotolitografía, Crom-autotipia. Procedimientos modernos.

A PLAZOS

A pagar en cuotas semanales o mensuales
Se dan muebles, Trajes sobre medida y artículos de tienda.
En la casa LA CONFIANZA, de A. YASKY
Con descuento del 5 % a los compañeros.
Escritorio, CRT CERZO 1116 BOCA

Agustin G. Reffo

Fotógrafo

DEFENSA 861.

GRAN BAZAR

"Buenos Aires" POR MAYOR Y MENOR DE FLORINDO SIRI
Casa especial en loras, cristales, porcelanas, mercadería de cocina, artículos de fantasía y juguetería
Precios equitativos para familias y sociedades que compren para fines.
2143 - Calle Montá Fé - 2143 Entre Larrea y Centro América

FOTOGRAFIA

Dagnino Hnos.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Entre Rios 633

Tarjeta postal DEL PARTIDO. Pidan los compañeros para su uso y en beneficio de la propaganda a 5 centavos cada una y 3 \$ el cien.

Tarjeta postal con el retrato del comp. Ir. Palacios. En venta en esta administración.

A LO TRES OJOS

Sombrereria - Camiseria

ROPA BLANCA - PARTI OBREROS

LOS TRES OJOS

Luis Malicier

1840 Rivadavia 1819 BUENOS AIRES

Cooperativa Tipográfica

S. LOTITO Y C. Calle Reconquista 417 Unión Tel. 1822 (Avenida)
Se hace toda clase de trabajos de imprenta como ser: folletos, circulares, manifiestos y todo lo concerniente al ramo, con prontitud y economía.

TALLER DE FOTOGRAFADO

DE JORGE WEISS 264 - SANTIAGO DEL ESTERO 264
Procedimientos modernos Clichés para revistas, catálogos y carteles. Autotipia, Fotolitografía, Crom-autotipia. Procedimientos modernos.

A PLAZOS

A pagar en cuotas semanales o mensuales
Se dan muebles, Trajes sobre medida y artículos de tienda.
En la casa LA CONFIANZA, de A. YASKY
Con descuento del 5 % a los compañeros.
Escritorio, CRT CERZO 1116 BOCA

Agustin G. Reffo

Fotógrafo

DEFENSA 861.

GRAN BAZAR

"Buenos Aires" POR MAYOR Y MENOR DE FLORINDO SIRI
Casa especial en loras, cristales, porcelanas, mercadería de cocina, artículos de fantasía y juguetería
Precios equitativos para familias y sociedades que compren para fines.
2143 - Calle Montá Fé - 2143 Entre Larrea y Centro América

FOTOGRAFIA

Dagnino Hnos.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Entre Rios 633

Tarjeta postal DEL PARTIDO. Pidan los compañeros para su uso y en beneficio de la propaganda a 5 centavos cada una y 3 \$ el cien.

Tarjeta postal con el retrato del comp. Ir. Palacios. En venta en esta administración.

A LO TRES OJOS

Sombrereria - Camiseria

ROPA BLANCA - PARTI OBREROS

LOS TRES OJOS

Luis Malicier

1840 Rivadavia 1819 BUENOS AIRES